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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 8. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 23.11.2017 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Roswitha Brinkhus  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Alexander Dohe  
Herr Ulrich Holstein anwesend bis TOP 10 
Frau Ute Johanns  
Herr Thorsten Karssies  
Herr Henning Kirchner  
Herr Klaus Kossak  
Herr Lars-Gerrit Miosga  
Herr Winfried Müller  
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Margareta Hartong  
Herr Sascha Kollenberg  
Frau Imke Märkl  
Frau Elisabeth Nagels  
Herr Benedikt Thomas  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anette Staas-Niemeyer  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführer 
Herr Udo Müller  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Christian Lübbe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katja Eichmann  
Frau Viktoria Enz  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
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Herr Dr. Hilmar Franke  
Frau Ilka Marlen Holtgrave  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Conrad Bramm  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:00 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 
Ortsrat Bramsche 

WP 16-21/0253  

 3   Verpflichtung sowie Pflichtenbelehrung des neuen 
Ortratsmitgliedes 

  

 4   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 5   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
04.09.2017 

  

 6   Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   WP 16-21/0226 - Antrag CDU-Fraktion - Parken Ecke 
Mühlenstraße / Eschstraße 

WP 16-21/0226  

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Brinkhus begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 

Ortsrat Bramsche 
WP 16-21/0253 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliedschaft des Ortsratsmitglieds Herr Henning Kirchner durch 
Verlust der Wählbarkeit nach § 52 Abs. 1 Nr. 2 Nieders. Kommunalverfassungsgesetz beendet ist. 
 
OBM Brinkhus verliest die Vorlage und bedankt sich bei ORM Kirchner für die geleistete Arbeit im 
Ortsrat. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
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TOP  3 Verpflichtung sowie Pflichtenbelehrung des neuen 

Ortratsmitgliedes 
 

 
OBM Brinkhus begrüßt die Nachfolgerin, Frau Heike Schwenteck, verpflichtet sie und belehrt sie über 
ihre Rechte und Pflichten und wünscht eine gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
TOP  4 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
./.  
 
 
TOP  5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

04.09.2017 
 

 
Es werden keine Änderungen im Protokoll vom 04.09.2017 gewünscht. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
 
Das Protokoll vom 10.08.2017 lag nicht allen OR-Mitgliedern vor. Es soll nochmals versendet und in 
der Januar-Sitzung beschlossen werden. 
  
 
 
TOP  6 Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung  
 
OBM Brinkhus bedankt sich bei allen OR-Mitgliedern, die am Volkstrauertag an der 
Gedenkveranstaltung teilgenommen haben. 
Die Blumenzwiebelpflanzaktion des Ortsrates war aus ihrer Sicht trotz der tlw. widrigen 
Wetterverhältnisse ein voller Erfolg. Sie freut sich auf ein blühendes Frühjahr. 
 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Kröger möchte wissen, welche Nutzung für den Platz an der Mühlenstraße/Eschstraße zukünftig 
vorgesehen sei und wann die Maßnahme stattfinden wird. Sie würde sich wünschen, dass ein Parken 
nicht erlaubt sei und der Platz mit Pflanzkübeln entsprechend dem Zweck aufgewertet werden 
könnte. 
 
 
TOP  8 WP 16-21/0226 - Antrag CDU-Fraktion - Parken Ecke 

Mühlenstraße / Eschstraße 
WP 16-21/0226 

 
ORM Märkl erläutert den Antrag und spricht sich dafür aus, dass Kurzzeitparkplätze mit 
entsprechender Beschilderung eingerichtet würden. ORM Staas-Niemeyer könne sich vorstellen, dass 
durch zus. Bänke der Platz aufgewertet würde. OBM Brinkhus würde die Einrichtung von 3 
Kurzzeitparkplätzen auf dem Parkplatz an der Eschstraße für sinnvoll halten, sodass insgesamt das 
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Bild des Platzes mit den Fachwerkhäusern und dem Glockenspiel nicht zu sehr gestört würde. ORM 
Johanns erklärt, dass die SPD Fraktion sich für eine Aufwertung des Platzes ausspricht und daher den 
CDU-Antrag ablehnen wird. 
LSBD Greife stellt einen Plan zum Veränderung des Platzes vor. Dieser sieht im Wesentlichen 
ergänzende Pflanzbeete vor und keine Parkmöglichkeiten. 
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  5 dafür 

17 dagegen 
 
Der OR ist sich einig, dass der Entwurfs-Vorschlag vom LSBD Greife in den Fraktionen nochmals 
beraten werden solle. 
 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
./.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Bergmann stellt fest, dass noch keine Antwort auf seine Anfrage zu den Verengungen im 
Bereich Lutterdamm/Jahnstraße und Lutterdamm/Markenweg erfolgt sei. LSBD Greife erklärt hierzu, 
dass mit dem Landkreis über einen Rückbau gesprochen werde. 
 
ORM Staas-Niemeyer erkundigt sich nach dem Sachstand „Parken vor der Apotheke“ am 
Lutterdamm. ORM Müller erklärt, dass nunmehr ein Planungsbüro beauftragt sei, Lösungsvorschläge 
zu erarbeiten. 
 
ORM Märkl stellt fest, dass die unbewirtschafteten Parkplatzflächen an der Straße „Im Breuel“ von 
Fahrzeugen anliegender Dienstleister dauerbeparkt würden. Sie fragt nach Abhilfe. 
 
ORM Märkl sieht die Parksituation an der Jahnstraße zu gewissen Zeiten/Veranstaltungen als sehr 
kritisch. Sie bittet zu prüfen, ob nicht Flächen im Bereich des ehem. „Merlin“ als Hilfsparkplatz zur 
Verfügung gestellt werden könnten. 
 
ORM Märkl ist der Auffassung, dass die Schwellen im Bereich der Wagnerstraße entweder komplett 
entfernt oder durch aktuelle ersetzt werden sollten, da diese selbst mit normalen KFZ kaum noch 
ohne Schaden zu befahren seien. 
 
ORM Miosga ist der Auffassung, dass die Beleuchtung am Hasesee immer noch nicht ausreichend sei. 
 
ORM Bergmann spricht sich für eine Querungshilfe in Höhe des Getränkemarktes Hoffmann an der 
Engter Straße aus. 
 
ORM Bergmann bittet, die recht-vor-links-Regelung im Bereich der Kiefern-, Vocke-, Breslauer- und 
Berliner Straße durch weiße Haltelinien als Fahrbahnmarkierungen zu verdeutlichen. 
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Auf Nachfrage erklärt ORM Kossak, dass der Grill für den Hasesee in der akuten Planungsphase sei. 
Herr Kramer habe sich bereit erklärt, die Kosten zu übernehmen. Er rechnet damit, dass der Grill im 
Frühjahr genutzt werden könne. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Krüger schlägt nochmals vor, auf dem Platz Kübel aufzustellen und bittet um Klärung, wer den 
Platz zu reinigen habe. 
 
 
 
 
Pahlmann Roswitha Brinkhus Udo Müller 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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